
 2019.2資料

No 標準和名 漢字表記 科 樹 葉痕形 維管束 メ　モ 昨順位

1 コナラ 小楢 ﾌﾞﾅ 落 鱗 無毛　断面5角 半円 多・散 頂生側芽　 7
2 アベマキ 棈 ﾌﾞﾅ 落 鱗 半円 ―
3 アラカシ 粗樫 ﾌﾞﾅ 　常 鱗 ―
4 シイ 椎 ﾌﾞﾅ 常 鱗 16
5 クスノキ 樟 ｸｽﾉｷ 常 鱗 淡赤褐 ―
6 タブノキ 椨の木 ｸｽﾉｷ 常 鱗 赤味　大 14
7 ヤマコウバシ 山香ばし ｸｽﾉｷ 落 鱗 赤味 半円 1～3 混芽　葉：残る 6
8 ヤマザクラ 山桜 ﾊﾞﾗ 落 鱗 無毛 半円 3　上側 芽鱗先：ほどける ―
9 ズミ 酢実 ﾊﾞﾗ 落 鱗 暗赤　水滴型 半円～浅いＶ 3 短枝発達 ―

10 カナメモチ 要黐 ﾊﾞﾗ 常 鱗 ―
11 ザイフリボク 采振木 ﾊﾞﾗ 落 鱗 細長水滴型 三日月　隆起 3 赤艶+白い毛　襟巻 1
12 アズキナシ 小豆梨 ﾊﾞﾗ 落 鱗 水滴形 浅いV　隆起 3　不明瞭 皮目：秤の目　短枝 ―
13 フジ 藤 ﾏﾒ 落 鱗 扁平 楕円 3　不明瞭 フジ⇔ヤマフジ ―
14 ハリエンジュ 針槐 ﾏﾒ 落 隠芽 3 棘→悪魔の顔 12
15 クズ 葛 ﾏﾒ 落 鱗 円 3 葉痕：動物の顔 ―
16 サカキ 榊 ｻｶｷ 常 裸 鉤状曲る 三角　3裂 ―
17 ヒサカキ 姫榊 ｻｶｷ 　常 裸 鉤状曲る ―
18 アカメガシワ 赤芽柏 ﾄｳﾀﾞｲｸﾞｻ 落 裸 星状毛 円 多・O 葉脈のシワ ―
19 ヒメユズリハ 姫楪 ﾕｽﾞﾘﾊ 常 裸 12
20 ｲﾇｻﾞﾝｼｮｳ 犬山椒 ﾐｶﾝ 落 鱗 無毛 ハート 3 鋭い棘 ―
21 センダン 栴檀 ｾﾝﾀﾞﾝ 落 鱗 星状毛 倒松型　隆起 3 14
22 ヤマウルシ 山漆 ｳﾙｼ 落 裸 赤茶毛密 大ﾊｰﾄ 5~15 大 維管束痕：Ｖ状　大 9
23 ヤマハゼ 山櫨 ｳﾙｼ 落 裸 赤茶毛密 大ﾊｰﾄ 多 頂芽先端：毛立 9
24 ハゼノキ 櫨の木 ｳﾙｼ 落 鱗 無毛 大ﾊｰﾄ 多 枝：無毛 ―
25 ヌルデ 白膠木 ｳﾙｼ 落 鱗 黄褐毛 Ｕ字 多 仮頂芽　花序残る 7
26 アオハダ 青肌 ﾓﾁﾉｷ 落 鱗 無毛　淡褐 半円　托葉 1 短枝 ―
27 ソヨゴ 冬青 ﾓﾁﾉｷ 常 鱗 花芽は前年枝葉腋 ―
28 モチノキ 黐の木 ﾓﾁﾉｷ 常 鱗 花芽は前年枝短枝 ―
29 アオギリ 青桐 ｱｵｷﾞﾘ 落 鱗 半球　球 托葉痕 多数 ビロードの毛 2
30 タカノツメ 鷹の爪 ｳｺｷﾞ 落 鱗 無毛 V字 7 短枝：曲がる 9
31 タラノキ 棫 ｳｺｷﾞ 落 鱗 無毛 枝を3/4周 多数 棘目立つ ―
32 モチツツジ 黐躑躅 ﾂﾂｼﾞ 半 鱗 卵型 半円 1 腺毛 ―
33 ｺﾊﾞﾉﾐﾂﾊﾞﾂﾂｼﾞ 小葉三葉躑躅 ﾂﾂｼﾞ 落 鱗 伏毛密生 三角 3輪生 ―
34 ネジキ 捻木 ﾂﾂｼﾞ 落 鱗 赤艶 半円 弧状 三大美芽 4
35 ウスノキ 臼の木 ﾂﾂｼﾞ 落 鱗 少毛 三日月 1 赤＆緑 2
36 リョウブ 令法 ﾘｮｳﾌﾞ 落 鱗→裸 三角　3裂 突出 陣笠 5
37 エゴノキ えごの木 ｴｺﾞﾉｷ 落 裸 褐星状毛 半円 1 必ず予備芽ｱﾘ ―
38 ﾑﾗｻｷｼｷﾌﾞ 紫式部 ｼｿ 落 裸 粉状短毛 半円小 1　呼び鈴 対生　 ―
39 クサギ 臭木 ｼｿ 落 裸 赤紫毛 卵型 7~9・Ｕ字並 対生 16
40 ｺﾊﾞﾉｶﾞﾏｽﾞﾐ 小葉莢蒾 ﾚﾝﾌﾟｸｿｳ 落 鱗 赤星状毛 V字 3 対生 11

冬芽

3月10日午後の部 ★要申し込み

名城大実習5年間のまとめ （Dr.日野）

15時～八事キャンパス

17時～ 感想交歓会

鱗芽冬芽の名称

連 絡 先（古川）

tell/fax : ０５２‐８２１‐６４６３

ｹｲﾀｲ : ０８０‐５１２４‐６４６３

e-mail : viva_forest@yahoo.co.jp

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ : ラブリーアース → 検索

ﾌﾞﾛｸﾞ：相生山からのメッセージ

次回 3 月 １0 日（日）9：30

～ 芽吹きの音が聞こえます

花のにおいが流れます

ことしの春を迎えよう ～

相生山の四季を歩く会 ＃109 2019.2.10～森で見つけよう さきがけの春

冬の乾燥から

身を守る

それぞれの工夫

冬芽・葉痕 人気コンテスト

一覧表を埋めながら 「私のお気に入り」を探そう

40種+αをチェックしながら歩きましょう
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ブログ:相生山からのメッセージより

「相生山の道路廃止と緑地計画素案について」の意見交換会 去る1月31日、市役所で開かれ「相生山の四季を歩く会」

と「ラブリーアース」の仲間17人が参加。全員が思うことのほんの少しだけを少しずつ述べてきました。 その発言要旨を一部

紹介します。

・環境維持のためこれ以上触りたくない。「世界のAIOIYAMA」の文言は削除して欲しい。

天白公園にキャンプ場があるのに、同じ区内につくらなくていい。税金は福祉と子どもの

ために。 （T/天白）

・「説明会」で言われたことは私の思ってることと全て反対で納得できなかった。なぜ人が

いっぱい入るように「整備」するのか理解できない。 （Ｎ/天白）

・お役所のみなさんが河村さんの言ったことに、かくも忠実に「素案」をまとめられていること、お気の毒で、時間も労力も

もったいない。 （Ｃ/昭和）

・同じような意見の人ばかりでなく、違う立場の反対意見も聴きたい。相生山には貴重なところがいっぱいあるのに、「整備」

すれば壊される。相生山は道迷いがなく安心して歩ける貴重な場所、特長を大事にしたい。 （Ｕ/緑区）

・いまのままの相生山の「里山の風景」を、手を加えずに残すのはムリなの

かな？ （Y/緑区）

・市の構想は「看板あって理念ナシ」と感じる。より自然をのこすのか、ぶっ

壊して全く違うものにするのか。すすめるには理念の確立を。 （Ｋ/緑区）

・「素案」にはがっかり。道路もそれに替わる「園路」も、その必要性が分か

らない。「相生山の北海道」を今のまま大事にしたい、「ふれあいの丘」にす

るのは残念。 （Ｊ/昭和）

・相生山から歩いて行けるところに整備された天白公園があるのに、地元の方の要望があるのか、緑地環境の保全のため

に公園というものには、こういうものをつくらなければならないのか、それがわからない。 （Ｈ/名東区）

・名古屋市は本気でこういうものをつくる気なんですか。できると思っているのか、本音を知りたい。今のままで凍結、を望み

ます。 （Ｒ/南区）

・「何も手を付けるな！」とアンケートには書いた。人間はこれ以上何もしなくていい。もし何かすすめたいなら、畑もみかん

畑も元に戻し、あとは自然にお任せのままにすればいい。 （Ｓ/昭和）

・「白紙に戻す」という選択肢があってもいい。お隣の三重県で原発計画を

白紙にした新聞記事を読みました。何かつくらなくても廃止だけでいいの

では。 （Ｂ/瑞穂区）

・相生山は今のままでもクールアイランド効果などの価値がある。独創性を

持たすため、用地買収して「里山再生」なら意味あるのかな。でも、そこに

緊急車両通り抜けさせるのか。大高緑地をイメージしてみると危険性を感

じる。そこまで地元住民だけに配慮するというのは？ （Ｅ/緑区）

・道路計画廃止表明で、この道路の果たす付加的役割も必要ないと判断された、と理解してきました。相生山は今のままで、

建設中止になった道路もそのままで、自然と人の関係のモデルとして残せばいいと思っている。 （Ｍ/緑区）

・いろんな意見を本質的な論議が必要なもの、情報交換で容易に一致できそうなものなどと区別して、じっくり意見交換して

いく作業が必要。市長の表明がベストなのか、それだけに沿って進めていっていいのか。相生山をこのまま残すことは、自然

と人のありのままを規制することなく残すという、見本として意味があるのでは。 （Ｆ/南区）

・四季を歩く会と地元町内会の一員と両方の立場で、両方勉強したいと思って参加している。市はみなさんの考えはと聞いて

いるが、全国で他に事例はないのか。そんな提案があってもいいと思う。 （Ａ/天白区）

・この計画を進めるのに用地買収だけで500億円との話があった。膨大な予算をつぎ

込むだけの費用対効果があるのか。多くの市民が望んでいるのか。 （Ｏ/南区）

・名古屋市全域から見て、相生山の周辺を見ると、自然の側から言えば「もう殺され

る寸前」まで「開発」が進んだ状態。これ以上、人間が何を、手を加えるというのか。

（Ⅰ/市外）

ブログ記事のスペースでは再現でききれない “相生山からのメッセージ” ふだんは語らない方がたからも、それぞれの強

い意思を感じました。設定・呼びかけから1週間、参加出来たのはほんの一部 。名古屋市からの応答は未だなくて、「言いっ

ぱなし会」でしたが 、ステキな仲間がいっぱい、相生山の未來に確信が持てた意見交換会でした 。 （2月3日更新）
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相生山の四季を歩く会
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ひと言どうぞ


